市民の声を市政に 一般質問 住みやすいまちを目指して

平成22年第2回定例議会で行われた一般質問には、6名の議員が市政に関する21項目について質問や提言を行いました。(実施日:6月8、9日) 紙面の都合によりダイジェスト版(一部掲載)としてお知らせします。 質問全文は議会ホームページまたは市内の各図書館に設置する会議録でご覧いただけます。 今定例議会の会議録は9月頃に発行の予定です。

1. 山本 信子 (8ページ)

① 茨城空港

(答弁:産業経済部長)

② 子宮・乳がん検診

(答弁:保健福祉部長、市長)

③ ブックスタート事業

(答弁:教育次長)

2. 藤井 敏生 (9ページ)

① 茨城空港の利用促進と地域振興

(答弁:産業経済部長)

② 個人住民税の徴収事務

(答弁:総務部長)

3. 福島ヤヨヒ (10 ページ)

① 障がい児童生徒の教育条件

(答弁:教育次長)

② 身近なみどり整備推進事業

(答弁:産業経済部長、市長)

③ スポーツシューレ公園整備に伴う環境保全

(答弁:教育次長)

④ 女性団体の活動拠点の整備

(答弁:市長公室長)

⑤ 専決処分の判断

(答弁:総務部長)

4. 小川 賢治 (11ページ)

① 市長マニュフェスト

(答弁:市長)

② 不妊治療費の助成拡充

(答弁:保健福祉部長)

③ 茨城空港線のフラワーロード化

(答弁:市民生活部長)

5. 島田 幸三 (12ページ)

① 消防行政

(答弁:消防長)

② 県立高校の再編整備計画

(答弁:教育次長)

③ 施政方針

(答弁:市長)

6. 戸田 見成 (13ページ)

① 市長2期目の意気込み

(答弁:市長)

② 市の方向性

(答弁:市長公室長)

③ 産業経済の発展

(答弁:産業経済部長)

④ 市街地の幹線道路整備

(答弁:都市建設部長)

⑤ 人事管理

(答弁:総務部長)

女性が健康で国家繁栄 婦人がん予防対策の推進を

自治体の動向踏まえ **-**E 予防対策の拡充に向け検討



信子 山本

子宮頸がんについては、

県内自治

Q 子宮頸がんワクチンの全額助成を

ワクチン接種により予防可能な

ワクチン接種 制や女性の社会・経済的損失の回 を鑑みて早期に実施すべきである。 避など事業実施による費用対効果 る動きがある。 る5万円程度の費用を全額補助す 体でも、 保健福祉部 接種にあたりネックとな 0) 本市でも医療費抑 補助につい 子宮頸がん予防 、ては、

全国 施されると聞いています。 されており、 「でも約40自治体で実施・ 県内でも大子町で実 検討

していきます。 まえて、 討しているところですので、 ては確立されていない状況にもあ など各方面から効果的な方策を検 含む予防接種全体の見直しに向け しかし、 自治体からの意見を募集する 国では、 各自治 実施の是非につい その予防効果等につ この予防ワクチンを 体の動向などを踏 、て検討 今後、

は 度と見込んでおり、 763名を対 A 市 その接種費用は約4千万円程 市 象に実施した場合に 内 0) 現在、 女子 中 実施 学 生

> 十分に検討していきます。 今後の予防対策の拡充に 基本であることを踏まえながら、 健康な暮らしの確保が市民生活 等を認識しており、また、 少子化対策の観点からもその問題 市の財源から全額負担となります。 女性特有のがん対策については 合、 玉 県の補助がないため 向け 日々の 7 0)

婦人がん検診の受診率は 無料クーポン配布効果は

Q

は 1, 2, 象に実施し、 なっています。 前年度より348人、 については、 なっています。 前年度より439人、 に ついては、 A に実施し、 保健福祉部長 1 6 932人(受診率20%)と 9人 (受診率18%) 平成21年度の受診者は 20歳以上の女性を対象 平成21年度の受診者 30歳以上の女性を対 また、 子宮がん検診に 3.6 %の増と 3.7 乳がん検診 %の増 と

Q ブックスタートいつ始める?

乳がん検診を無料で実施すること した女性に対して、 有のがん検診 受診率が低いことか 無料クーポンの配布は、 平成21年度、 定の年齢に達 子宮頸がん、 女性

か併せて検討していきます。

る方法が本市においても有効かどう

体の取組みを参考に、

絵本を贈呈す

応援していきます。 また、 先進自治 て、乳幼児が絵本と出会える機会を ンティアによる読み聞かせ等を通じ

せを推進するとともに、

地域・ボラ

効活用して、

保護者による読み聞か 図書館等の蔵書を有

教育次長

ので、 努めていきます。 受診率向上を目指して周知啓発に 効果はあったものと考えています。 により、 で実施する予定ですので、 また、本年度も6月から12月ま 本市においても一定の事 受診率向 上を目 指 更なる したも 業



国民の2人に1人が患い、 診率向上は喫緊の課題

せるため対象者に配布する無料クーポン券)

3人に1人が死 る要因となっているガン。早期発見が 有効な対策のひとつであることから検 年度から婦人がん検診受診率を向上さ

10

茨城空港の賑わい持続へ 地域振興にどう繋げるか

関係機関等と連携を図り 幅広く話題づくりに取り組む

の目標達成には賑わ

(V)



敏生 藤井

用

者

見学者で賑わっているが、

じて、 開発、

茨城空港の開港以降、

多くの利

空港利用促進協議会

への支援を れまで市

通

重要となるため、

ح

Q

賑わいをどう取り込んでいくか

この賑わいを継続・定着させるた

県では空港公園を整備し、

級グルメによる街おこしや、

ゆ

せ、交流人口を拡大させていく上で

本市としても空港の利便性を向上さ

最も重要な路線と捉えております

未来芸術展等の開催により、

積

極 8 В ッ

プを作成してきました。

今後は

市内スイーツ店の紹介 空弁やオリジナルグルメの

7

との連携を図りながら、どのよう

に地域振興に結びつけていくのか。

また、

空港周辺7市町で組織する

的な話題づくりに努めていきます。

地元市として、関係機関・団体等 空機等の展示も検討されている。

記録し、 まで) 来訪者1 ターミナルビル 調に推移しています。 の来場者数は、 (県内観光地では3位 、ます。 総合計 0 万人の達成に 特 に G 画に掲げる年 (開港 これまでの 約 38 W から5月 期 向け 万人 間 空港 間 中 を کے Ź は \mathcal{O}

な賑わいを創出するため、 末のように県内各地のPRなど各種イ トが実施される(7月3,4日、 ミナルビル内で開催された韓国フェア)

連携を強化した中で観光交流人 資源の開発、 通称セブンネットを通じて、 拡大を目指していきます。 また過日、 空港周辺の情報発信など広域 ターミナルビル2階 地場産品のブランド 観光 \Box

く空港の賑わい 図るため、 らの活動とも連携しながら、 設置されたところですので、 いきます。 小美玉3市の商工会・観光協会が 体となり、 スカイアリーナには、行方、鉾田 百里地域振興協議会が 観光及び地域振興を づくりにつなげ ح 幅 7 広 れ

Q 便の搭乗 新規路線の就航 率が好 !?

空による神戸 産業経済部長 便 の搭 スカイ 乗率につい マーク航 7



4月16日から 便往復で運航されているスカイ ク航空による神戸便。利用者から 国内線の拡充を求める声は多い

は ・6%を記録しています。 開 設 月が78%、 する全8路 更なる就航拡大に向けては、 G W 期間 却線の中 で 中 最 は同 高 社

散期においても、 とを宣伝し、 り圧倒的な経済的メリットがあるこ 連携を図りながら、 績が必要となります。 に利用を促していきます。 ネス需要の発掘については、 が、この実現に向けては高い運行実 このため最も効果的とされるビジ 市の関連団体や機関等 親睦旅行等で積極 他の交通機関よ また、 県との 閑

ていきます。 的にご利用いただけるよう働きか

障がい持つ子どもは増加 特別支援教育の環境整備は

全校に特別支援学級を配置 適切な助言・指導に努める



福島ヤヨヒ

前に比べ倍増し、

Q

で、 生徒が在籍しています る特別支援学級については、 で28学級が設置され、 Α いて伺いたい。 た教育環境の整備が求められる中 教育次長 本市における現状と課題につ 市内小中学校に 88 名 の 児童 お

本市では重複障が

すので、 童・生徒の自立と社会参加に向 ディネー 知的・情緒障がい学級が設置され、 に努めていきます。 な助言・指導のできる体制づくり 障がい状況を把握しながら、 た指導・援助をしているところで 計画を立て指導にあたっています。 担当教諭が児童生徒に応じた個別 各学級とも独立した教室において、 徒数が年々増加していることから、 および情緒障がいを持つ児童・生 また、 これまで教育委員会では、 現在では、全ての小中学校に 県に支援学級の増設を申 各学校では特別支援コー 今後も引き続き ターを中心に、 障がい 個々の 知 け 児 的

いの状況も多様化している。 障がいを持つ子どもの数は10年である子どもの教育環境は 個々の児童生徒の状況に合わせ また、 その障が Q 上でも、 Α したい。 状況を踏まえ十分な対応をお願 境の確保が不可欠である。 適切なサポート体制を整えていく 生活介助が必要な子ども達への 教育次長 適切な生活介助員の配置 介助員の安定した雇用

現 場

0)

特に介助が必要とされる児童生徒 を持つため自立できない、 を配置しています。 中学校には合計20名の生活介助 の生活を支援するため、市内幼・小・ また、

いては、 とや、 どによる人数の変動、 児童の障がい状況の変化を踏まえ、 るよう、 適切な環境の中で学校生活が送 規定に基づき臨時職員として採 がないこと等の理由により、 全な受け入れ体制を整えていきま 1日の勤務時間が短時間であるこ また、 この介助員の身分につい 勤務いただいています。 また、 児童生徒の転入・転出な 引き続き、 介助員の適切な配置 夏季休暇等には業務 出来る限り万 個々の生徒 、ては、 市 に 0 用 0)

Q スポーツシューレ公園整備に伴う 適切な環境保全への対応は

市内環境団体の調査により貴重な ながら調整を進めています。 備計画に対する環境影響評価を実 けた季節毎の現地調査により、 市では、 植物の生息が確認されており、 教育次長 現在、 昨年3月から約1年間 専門家の意見 対象地については、 を聞 整 か

めていきます。 うち、現状のまま残すエリアを環 息環境への影響を低減するよう努 じていくことにより、 の環境を保全する措置を適切に講 境保全ゾーンとして位置づけてお 整備計画では、この対象区域 調査の結果等を踏まえ、 動植物の 現在 0)



す。

多様な生物の営みから様々な恩 受けて日々の快適な暮らしがある。 その大切さを再認識することが問われている (納場小2年生生活科自然観察会巴川探検)

12

出生率が低迷する昨今 少子化対策の拡充は急務

制度の周知徹底に努める 助成拡充に向けて検討する



賢治 小川

中 悩む夫婦の経済的負担の軽減には 年に限り助成を行っているが、 不十分である。 療費用が高額に及ぶため、 制度を設け、 本市でも不妊治療費に対する助 今後拡充する考えはあるか。 少子化対策を拡充する観点か 出生率が低迷する 年間5万円 不妊に 2 カ

保健福祉部

茨城県では指定

用された方に対して、 が単独での助成を実施しています する医療機関で治療された方に対 に限り補助しています。 5万円を上限として通算で2年 の限度額を超える額につい わたる助成制度を設けています。 また、 本市では、 1回の治療につき15万円を限 県内自治体では12市町 年2回まで通算5年 県の助成制度が適 県助成 て、 蕳 年 分 村 に

ては、 努めていきます。 きます。 いただけるよう制 ていけるよう具体的に協議し 今後の助成費用等の拡充に 助成する年数や回 近隣市町村の状況等を踏 また、 多くの方にご利用 度 0) 周知徹底に 数を増やし 7 . つ

不妊治療費の助成拡充を Q 更なる行財政改革の推進は

Α

年度までを第1次の推進期間とし 革については、 ています。 のうち、 て 度までに、 て取り組んできており、 市 68項目、 35 項 目 具体的な改革項目とし 本 80事業を設定 市における行財 平成18年度から 41事業が終了し 平成21年 Ų 政 22

す。 22年度内の策定を目指していきま 題等について、 進や窓口サービス向上など引き続 らの5年間を推進期間とする第2 的な実施項目までを取りまとめ 社会経済情勢を受けての新たな課 き継続して取り組むべき課題や、 次計画の策定に着手したところで 推進していくため、 現在、 この中で指定管理者制度の推 この取 基本目標から具体 組みを更に 平成23年度 継続

を通じて市民の意見を反映して くとともに、 ついても都度公表していきます。 また、 懇談会やパブリックコメント この 策定後の実施状況 計画策定にあたって

Q

います。 さらに住民自治によるまちづくり た、これらの活動を通じて、 の交流促進に寄与しています。 れており、地域の環境保全と住 各コミュニティ組織を通じて、 が推進されていくものと期待して 主的なフラワーロード事業が行 市民生活部長 現在、 市 内で 今後、 ま 民 É は わ

当分の間は現状を保持したい旨の 説明を受けていますが、 理者である県から、 団体等と協議していきます。 ますので、 用促進にも大きな効果が期待され 茨城空港線につい 今後も、 県や関係機関 、ては、 除草管理上、 空港の利 道路



県道石岡紅葉線の川戸西交差点 (エコス 付近)から空港前交差点までの約3Km 区間の延長を有する県道茨城空港線。空 でのメイン道路となっている

茨城空港線をフラワーロードに

現状に即応する活性策は 物産施設の設置を 企業誘致、

県等と連携し企業立地を 決定を踏まえ適切に対処



幸三 島田

取 Α 広がっている。 企業誘致に取り組むべきである。 げるため、 るなど広く地域経済の活性につな んじて、住民の雇用の場を確保す 発表され、 地方経済は依然厳しい状況にあ 市 積極的な企業誘致の 国内総生産はプラス成長と 不況からの回復基調が 本市としても積極的な これまでの こうした状況に先 企業誘致 0)

首 都 • 外の企業15社を訪問していますが、 きており、平成21年度には、 新聞等への広告掲載などを行って 業立地推進東京本部等と連携した 至っていない状況です。 査結果に基づく企業訪問 組みに 在の経済情勢等から誘 関西圏でのセミナー うい ては、 アンケー 致 県の ·開催、 · ト調 ク。市の新たな産業拠点として大 に (完成イメージ図)



(セブンネット) イベントとして、空港公園 予定地内で開催した 各地の名産品の展示販売等が行わ 予想を超える4千人が来場した

A 市 在

一の臨空型工業団地とし

港の北東部に整備される空港テク

く期待される

続き、 別免除を実施していきます。 呼応した市独自の固定資産税の特 な効果をもたらしますの 意見交換会や、 企業の立地は、 立地企業の定着を図るため 県の優遇措置 地域にも多面 で 引き لح 的

ていきます。 と連携しながら企業立地を促進 クノパークについては、 拠点として期待される茨城空港テ 周辺整備を推進し、 また、 本市における新たな産 県や関連団 引き続き、 体 業

Q 平成25年3月小川 ・跡地等の利活用は 高校が閉校

りとして、 成25年3月末 閉校) において、 A 科再編を行うとしました。 から小川高校の生徒募集を停止 将来の推計人口に基づき、 で示した学校の適正規模の維持 整備基本計画が発表され、 発展的に中央高校の学 県立高校の第2次再 過日の県教育委員 Ų この代わ この 来年度 中

ましたが、 れているところです。 容が、今回の再編結果にも反映さ 校づくりを進めるよう要望した内 央高校への機能移転や特色ある高 までには至らず、 後の見通しから、 本市としては高校存続を求めてき これまでの県との協議経過では、 同校の厳しい現状や今 その代わりに中 県の方針を覆す

が、今後、県との情報交換を密にし、 に検討していきます。 有効活用する方策について全庁的 体的な方向性は示されていません 処分については、 また、 同校跡地や校舎等の 現在、 県から具 財 産

Q 空港周辺に物産施設の設置を

ビル前にテント等を利用し、 これを足がかりとして物産施設等 農産物等の販売ができるよう県と 0) 協議を進めているところですので、 建設も視野に検討していきます。 空港ターミナル 地 元

市の優位性活かし 発展へのシナリオは 産業経済

交通網の整備進展を踏まえ まちづくり戦略を再構築



見成 戸田

Q

市税増収を図る施策展開を

には、 戦略的に産業経済発展への施策を が縦横断する優位性を活かして、 が県中央部に位置し、 賑わいを取り込むとともに、 込むことが予想される。 よる交付金等が途絶える5、6年先 による財政優遇措置や米軍再編に 現 合併特例債をはじめとする合併 在 市の財政収入は多きく落ち 活況を呈する茨城空港の 幹線道路網 本市

展開していくべきではないか。

すため、 城空港テクノパークへの立地を促 業集積地として位置づけられる茨 ない施策と考えており、 動や企業訪問を実施しています。 Α の産業経済発展 産業経済部長 県との連携のもとPR活 のために欠かせ 企業誘致は、 新たな企 本

ジネスの拠点、 するなど交通網の くことから、 人・物・情報が交流する新たなビ 北関東道が平成23年には全線開通 地とし 今後、 組んでいきます。 関と連携しながら 隣接する茨城空港の開港や、 首都圏の北の玄関口とし ての優位性も向 引き通 魅力あふれる工業 整備も き、 誘致活動 県や関係 上してい 進 展 に Ļ 取

> 部署と協議しながら、 すが、この活況がいつまで持続 を超えるなど賑わいをみせて 保するとともに、 業を含めた誘致活動や広域的 るのかは不透明でもあり、 月 沿線の土地利用については、 トウェイ地区、 いく必要性を認識しています。 に観光客を呼び込む施策を講じて このため、空港の入口であるゲー 0 また、 開港以降、 茨城空港に 県道茨城空港線 順調に利用者 見学者も30万人 ついて 商業型の企 持続的 は 関係 な (J を 観 0) す ま 確 3

後、 くことが重要と考えています。 した中で、 点事業として位置づけており、 おける各種まちづくり事業等を重 光案内等を検討していきます。 おいても、 また、 適切なまちづくり戦略を構 都市計画マスタープラン 各種事業を展開して 空港及びその周辺に 築 **今**

進むべき方向は

Q

テクノ 跡地バス専用 スポーツシューレ公園、 いる主な重点事業については、 市長公室長 パークへ 道化事業、 の企業誘 現在、 本市で進 茨城空港 かしてつ 致、 県道

7

Α

これら特色ある施設・拠点の連 地域交流施設の整備等が挙げられ、 茨城空港線沿線 果を高めていきます。 を図ることにより、さらに事業効 また、各行政分野における 羽鳥駅周 辺整備、 への商 業機能 霞ヶ浦沿岸 従 0) 携 誘 前

の市政 より、 ちづくりを目指していきます。 上に、 中で協働連携を強化し、 の分野・ 民と行政の役割分担を明 からの事業等とも連携することに さらに市政発展に向 市の一体感を醸 (4年間で築いてきた土台の 地域に偏ることなく、 成成し、 これ 確 け に まで した たま 定 市



石岡市・県とともに、8月中の実証運行開 始を目指す。現在、車の誤進入防止の遮 断機、待合所等の設置工事を進めている (かしてつ跡地バス専用道・石岡市境界付近)